



### CENTRO UNIVERSITARIO INTERNACIONAL (CUI-UPO)

El número de estudiantes matriculados/as en los programas del Centro Universitario Internacional de la Universidad Pablo de Olavide (CUI-UPO) durante el año académico 2013-2014 fue de **749** (siendo el más concurrido el Programa de Estudios Hispánicos). En cuanto a las becas ofertadas por el CUI a estudiantes internacionales durante el mismo año académico, se otorgaron un total de 9, concretamente a estudiantes procedentes de Polonia, Rusia, Italia, Canadá y Marruecos.



### Programas académicos

Durante el curso 2013-2014 el Centro Universitario Internacional ha desarrollado en la Universidad Pablo de Olavide el Programa de Estudios Hispánicos, el Programa de Lengua y Cultura Española, el Programa de Integración Universitaria y varios cursos del Programa de Lengua Española.



A principios de 2014 se abrió la 9.<sup>a</sup> convocatoria del Programa Santander-Atlanticus para enviar a EE.UU., a Canadá y a Australia a 40 estudiantes de la Universidad Pablo de Olavide durante el semestre de otoño de 2014; gracias a la financiación del Banco Santander, se incrementó en 10 el número de las convocatorias de años anteriores. Como las estancias se realizan en universidades con las que se tiene convenio de intercambio, los gastos de la matrícula (además del alojamiento, según el caso) están cubiertos para los/as alumnos/as de la Universidad Pablo de Olavide.

Por otro lado, y en colaboración con la Fundación de la UPO, el CUI ha convocado ayudas para realizar estancias breves de investigación en universidades estadounidenses o canadienses durante el año 2014.

### **Difusión del CUI**

Durante el año académico 2013-2014 varias universidades colaboradoras enviaron cargos académicos para visitar el CUI. Por el estímulo que han supuesto para estrechar lazos, se destacan las visitas de los representantes de Western University; Texas A & M University; Texas Christian University; SIGE; University Campus Suffolk (UCS); University of New England y Rice University. También se recibieron visitas de organizaciones colaboradoras, como API, CIEE, ISA y Mundolengua, algunas de ellas acompañadas de representantes de universidades norteamericanas, entre las que están Gettysburg College; Carroll College; University of Colorado at Boulder; Christopher Newport University y Quinnipiac University, etc.

Algunas de las visitas propiciaron avances significativos en la firma de convenios de cara al futuro. Así, en septiembre de 2013 se recibió una visita de un representante de Western University en Canadá, Universidad con la que se comenzará un programa nuevo en el CUI durante el año académico 2014-2015. En octubre se recibió una visita de Texas A & M University y el correspondiente convenio está en vías de aprobación por la contraparte. En febrero de 2014 la California State University Monterey Bay inició un diálogo para establecer un convenio de intercambio.

Para difundir la oferta académica del CUI y la de la propia Universidad Pablo de Olavide, la Subdirectora del CUI asistió al Congreso Internacional de EAIE en Estambul (Turquía) del 11 al 14 de septiembre de 2013. Asimismo, representó al CUI y a la Universidad Pablo de Olavide en el acto de



inauguración del nuevo campus en Tánger de una universidad colaboradora, the University of New England, el 22 de abril de 2014.

Con el mismo fin de estrechar relaciones con una universidad alemana muy interesada en la oferta del Centro Universitario Internacional, el Técnico de Comunicación y responsable del Programa de Integración Universitaria participó en numerosas reuniones y realizó una presentación de la oferta del CUI y de la Universidad Pablo de Olavide en la Duale Hochschule Baden-Württemberg (DHBW) en Stuttgart del 4 al 7 de noviembre de 2013. Fruto de esta visita, se prevé la firma de otro convenio de colaboración próximamente.

### Formación de profesores/talleres de interés para la UPO

De entre las actividades organizadas por el CUI-UPO durante el curso 2013-2014, se destacan las siguientes:

- Taller de Didáctica de Textos Literarios Hispanoamericanos. 17 de enero de 2014.
- Una mirada a la literatura maya contemporánea a través de: U Túumben K'aayilo'ob X-ya'axche' / Los Nuevos Cantos de la Ceiba. 26 de marzo de 2014.
- Charla de Rita Prigmore, superviviente del Holocausto Nazi (en colaboración con el grupo @cristianos\_UPO. 23 de abril de 2014.

### Personal

Durante el periodo al que se refiere la presente memoria el CUI siguió contando con un equipo de cuatro personas fijas y una fija a tiempo parcial, aunque se produjo una reorganización de los cargos y un relevo en el de Coordinador del Profesorado. Al equipo de tres becarios, que organizan actividades para los/as estudiantes internacionales, se incorporó otra becaria de la Facultad de Humanidades para realizar su *practicum* durante el semestre de primavera de 2014.

Para afrontar con garantías cualquier urgencia que pudiera surgir entre los/as estudiantes internacionales en el Campus de la Universidad Pablo de Olavide, el equipo del CUI participó al completo



en la Jornada de Reanimación Cardiopulmonar (RCP) organizado por el Servicio de Prevención de Riesgos el 5 de diciembre de 2013.

El número de profesores/as que impartieron alguna asignatura para el CUI en el curso 2013-2014 fue de más de cuarenta. Creemos pertinente reconocer en estas líneas la labor en cursos anteriores del profesor D. Alfonso Osuna, quien falleció en septiembre de 2013 y en honor al cual el CUI convocó un concurso de Ideas de Marketing Internacional, ganado en diciembre de 2013 por la estudiante Hannah Neil, alumna del CUI durante el curso 2013-2014.

### **Asociacionismo y convenios con otras instituciones**

En septiembre de 2013 se firmó un convenio con la universidad japonesa Chukyo University y, durante el mismo mes, el CUI recibió a un grupo de 30 estudiantes japoneses para el nuevo Programa de Lengua y Cultura Española. Asimismo, durante el curso académico 2013-2014, se firmó un convenio con la universidad canadiense University of the Fraser Valley. Actualmente están en trámites convenios con Western University, en Canadá, y con la entidad SIGE (Spanish Institute for Global Education).

En septiembre de 2013, una representación del Instituto Cervantes visitó el CUI para valorar (positivamente) las mejoras implementadas desde la última inspección realizada y para promover las pruebas DELE con que el CUI puede dar servicio a colectivos extranjeros que aún no han entrado en contacto con la UPO.

El CUI ha estrechado sus relaciones con otras unidades y áreas de la Universidad Pablo de Olavide, como por ejemplo con el Servicio de Idiomas, algo que se ha facilitado debido a la existencia de una Dirección General de Idiomas y Estudiantes Extranjeros. También se ha fomentado la integración de los/as antiguos/as alumnos/as en las actividades a distancia, gracias al impulso actual de las redes sociales. Además, desde este curso el CUI es socio de EAIE (European Association for International Education), lo que garantiza su presencia en los foros internacionales más relevantes.

Adicionalmente, el Centro sigue colaborando con varios colegios, entre ellos el Colegio San Antonio María Claret de Sevilla, el Colegio Ana María Matute y el Colegio Los Escolapios, ambos en Montequinto. A través de dichas colaboraciones, estudiantes norteamericanos del CUI-UPO se prestan



## *Memoria Curso Académico 2013-2014*



### *Internacionalización y Comunicación*

como auxiliares de conversación en las clases de inglés de Educación Infantil y Primaria. Un total de 81 estudiantes norteamericanos participaron en este proyecto durante el año académico 2013-2014 y valoraron muy positivamente las actividades realizadas.